
Von: Marco Santos <marco.santos@mailbox.org> 
Gesendet: Donnerstag, 29. Juni 2023 08:15 
An: Presse - SMJ - Justiz Sachsen <presse@smj.justiz.sachsen.de> 
Betreff: Presseanfrage: Tag X - Funkzellenabfragen in Leipzig 
   
Sehr geehrte Damen und Herren, 
  
vor dem Hintergrund der Proteste rund um den Tag X in Leipzig habe ich folgende Fragen: 
  
1. Wie häufig wurden in Leipzig für den Zeitraum 28.05.2023 bis 06.06.2023 
Funkzellenabfragen beantragt und bewilligt? (Bitte die jeweils abgefragten Funkzellen, deren 
räumliche Abdeckung für die gefragten Zeiträume und die beantragende Behörde auflisten.)  
  
2. Auf welche rechtliche Grundlage wurden die unter Frage 1 dargestellten 
Funkzellenabfragen gestützt? 
  
3. Welche und wie viele Verkehrsdaten wurden für die unter Frage 1 dargestellten 
Funkzellenabfragen erhoben? 
  
4. Von welchen der durch die Funkzellenabfragen betroffenen 
Telekommunikationsanschlüssen wurden die zugehörigen Anschlussdaten ermittelt? 
  
5. ln wie vielen Strafverfahren wurden erhobene Funkzellendaten verwendet bzw. bislang als 
Beweismittel eingebracht? 
  
Ein Presseausweis nach § 4 Abs. 1 SächsPresseG ist beigefügt. Für Rückfragen stehe ich 
Ihnen telefonisch zur Verfügung. 
  
Mit freundlichen Grüßen 
Marco Brás dos Santos 
 
Presse - SMJ - Justiz Sachsen <presse@smj.justiz.sachsen.de> hat am 29.06.2023 09:21 
CEST geschrieben: 
  
  
Sehr geehrter Herr Santos, 
  
vielen Dank für Ihre Anfrage. 
  
Wenn Sie einverstanden sind, würde ich Ihre Anfrage an die Pressestelle der 
Generalstaatsanwaltschaft abgeben. Hintergrund ist der, dass die gewünschten Informationen 
Ihnen dort schneller zur Verfügung gestellt werden können.  
  
Viele Grüße 
  
  
XXXXXXXX XXXXXXXX 
Pressesprecher/Spokesperson 
 
 
 



Von: Marco Santos <marco.santos@mailbox.org>  
Gesendet: Montag, 3. Juli 2023 14:58 
An: Presse - SMJ - Justiz Sachsen <presse@smj.justiz.sachsen.de> 
Betreff: Re: Presseanfrage: Tag X - Funkzellenabfragen in Leipzig 
  
Sehr geehrter XXXXXXXX XXXXXXXX, 
  
trotz mehrmaliger Versuche ist die Generalstaatsanwaltschaft telefonisch nicht erreichbar.  
  
Da ich nicht weiß, wohin Sie die E-Mail genau weitergeleitet haben, dürfte ich Sie ein letztes 
Mal als Boten bemühen und eine Antwortfrist bis Donnerstag den 6.7.23 um 10 Uhr zu 
kommunizieren? 
  
Für eine kurze Bestätigung wäre ich Ihnen dankbar. 
  
Viele Grüße 
Marco Santos 
 
 
Von: Presse - SMJ - Justiz Sachsen <presse@smj.justiz.sachsen.de>  
Gesendet: Montag, 3. Juli 2023 21:21 
An:  XXXXXXXX XXXXXXXX 
Cc: GenStA Dresden - Pressesprecher - Justiz Sachsen <Pressesprecher@gensta.justiz.sachsen.de> 
Betreff: Re: Presseanfrage: Tag X - Funkzellenabfragen in Leipzig  
  
Sehr geehrter Herr Santos, 
ich habe Ihre Anfrage und bitte nochmal weitergeleitet und hoffe, dass Sie bis zum 6. Juli 
Antworten erhalten. Wenn es manchmal etwas dauert, sehen Sie es uns und den KuK bitte 
nach. Wir versuchen immer, so schnell wie möglich zu antworten. 
Viele Grüße  
XXXXXXXX XXXXXXXX  
 
Von meinem iPhone gesendet 
 
 
Von: GenStA Dresden - Pressesprecher - Justiz Sachsen <Pressesprecher@gensta.justiz.sachsen.de> 
Betreff: WG: Presseanfrage: Tag X - Funkzellenabfragen in Leipzig 
Datum: 4. Juli 2023 um 14:17:49 MESZ 
An: "'marco.santos@mailbox.org'" <marco.santos@mailbox.org> 
 
Sehr geehrter Herr Santos, 
  
die Pressestelle des Sächsischen Staatsministeriums der Justiz und für Demokratie, Europa und 
Gleichstellung hat mir Ihre Anfrage zur Beantwortung weiter geleitet. Die Kontaktdaten der 
Generalstaatsanwaltschaft Dresden, auch unsere telefonische Erreichbarkeit, finden Sie auf unserer 
Homepage. 
  
Die Generalstaatsanwaltschaft Dresden hat im Zeitraum vom 28. Mai 2023 bis zum 06. Juni 2023 
keine Funkzellenabfragen für Leipzig beantragt. 
  
Ich stelle Ihnen anheim, sich mit Ihrer Anfrage an die Pressestelle der Staatsanwaltschaft Leipzig zu 
wenden. 
  



  
XXXXXXXX XXXXXXXX 
Staatsanwältin 
––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––  
 
GENERALSTAATSANWALTSCHAFT DRESDEN 
 
 
 
 
 
 
 
Von: "XXXXX, XXXXX - Justiz Sachsen, StA Leipzig" <XXXXX.XXXXX@stal.justiz.sachsen.de> 
Betreff: AW: Presseanfrage: Tag X - Funkzellenabfragen in Leipzig 
Datum: 4. Juli 2023 um 16:54:31 MESZ 
An: "'marco.santos@mailbox.org'" <marco.santos@mailbox.org> 
 
Sehr geehrter Herr Brás dos Santos, 
  
vielen Dank für Ihre Anfrage, die mir zur Beantwortung weitergeleitet worden ist. 
  
Ich bitte um Verständnis, dass sich die Staatsanwaltschaft - unabhängig von der Rechtsgrundlage - 
grundsätzlich nicht zu einzelnen  strafprozessualen Maßnahmen äußert, die möglicherweise im 
Rahmen von laufenden Ermittlungsverfahren durchgeführt werden. 
  
Eine Beantwortung Ihrer Anfrage ist daher nicht möglich, § 4 Abs. 1, Abs. 2 SächsPresseG. 
  
Mit freundlichen Grüßen 
  
  
XXXXX XXXXX 
Staatsanwältin 
–––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––– 
 
STAATSANWALTSCHAFT LEIPZIG 
Abteilung VIb 
 
 
 
 
Von: Marco Santos <marco.santos@mailbox.org> 
Gesendet: Dienstag, 4. Juli 2023 18:44 
An: Presse - SMJ - Justiz Sachsen <presse@smj.justiz.sachsen.de> 
Cc: XXXXX XXXXX 
Betreff: Re: Presseanfrage: Tag X - Funkzellenabfragen in Leipzig 
 
Sehr geehrter Herr XXXXX XXXXX, 
 
[…] 
 
Bevor ich nun alle potentiellen Staatsanwaltschaften in Sachsen oder relevante der Bundesebene anschreiben 
muß, bitte ich um zitier- und rechtsmittelfähige Beantwortung der Fragen aus Ihrem Haus - mit Frist bis 
Donnerstag, den 6.7.2023 um 10:00 Uhr. 
 
Mit Dank für Ihre Mühe 
und vielen Grüßen 
 
Marco Santos 
 
 


